



LA FALANGE

Organo de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

AÑO III Núm. 201

CÁCERES, 4 DE JULIO DE 1938.—II AÑO TRIUNFAL

General Ezponda, 1

Aviso: «La Falange», para cumplir lo dispuesto sobre el aumento de los periódicos del lunes, cargará a sus suscriptores 0'25 pesetas más en el mes. Los cinco céntimos de exceso se destinan a la adquisición de Prensa para los combatientes.

ESTE NÚMERO SE VENDE A 20 céntimos.

Número suelto: 15 cts.

DISCIPLINA SOCIAL



Las manifestaciones

La circular del Ministro de Orden Público, señor Martínez Anido, sobre la celebración de manifestaciones, ha venido a dar actualidad a un tema de singular interés: el de la disciplina social.

Hasta ahora sólo encontrábamos una ordenación, un encuadramiento y una disciplina en las masas controladas por Falange Española Tradicionalista y de las Jons, las que en todo momento respondían a las órdenes emanadas de la Jerarquía. Pero no ocurría así con la masa amorfa del pueblo que escapaba a toda disciplina y no pocas veces—nos referimos a manifestaciones, concentraciones, fiestas, etc.—con su abigarramiento rompían el cuadro con merma del conjunto.

Hora es ya de que nadie quede fuera de la disciplina bajo cuyo signo empieza a discurrir la vida de España, y como «sto no puede ser labor que se deje a la espontaneidad de cada uno, no está mal que se vaya a su ordenación, para someterlas en sus distintas exteriorizaciones a un cauce justo y exacto, que evite excesos de mal gusto y peor tono, y quite de una vez a todo acto público ese sello inelegante que ofrecen las multitudes amontonadas.

Alude en la circular con frase feliz a las llamadas «explosiones patrióticas» en las que comprende los excesos que al amparo de un motivo de alegría nacional puedan cometerse, y por ello exige que las manifestaciones sean organizadas por una Jerarquía responsable, sin cuyo requisito no se podrán llevar a cabo y en el caso de hacerlo serían disueltas decididamente.

Encierra este último aspecto, a nuestro juicio, un caso de educación moral de las masas, en las que no poca tarea incumbe a la Prensa. Esta, aprovechando todos los motivos que la realidad le depare, debe insistir en estos temas que pudiéramos llamar de disciplina social. Llevar al ánimo de nuestras gentes, que las grandes victorias conseguidas por el esfuerzo heroico de nuestros soldados y milicias, y con el sacrificio de no pocos—que hasta ahora no se aprendió a hacer la guerra sin bajas—es un acto demasiado serio para que nuestra alegría pueda pasar de una exaltación noble y sinceramente patriótica. Y también estas exaltaciones se educan cuando hay conciencia de lo que ellas representan y significan. No se puede celebrar una victoria de nuestras armas como un triunfo de un torero.

En toda victoria hay muertos gloriosos al medio. Son ellos los artífices de toda victoria, los realizadores de esa victoria, y su gesto, si bien no piden al hombre lágrimas de mujer, sino justicia a su sacrificio, para que sea estímulo viril en la labor de cada uno, tampoco vamos a celebrarlos con risas histéricas, coplas de mal gusto o a la manera de aquel que reservaba para estas ocasiones buen repuesto de pollos y botellas de buen vino, que en los hospitales de sangre y en los Comedores de Auxilio Social tendrían un lugar apropiado en estas efemérides.

En una palabra, alegría, sana y seria, que sea justicia y medida de lo que celebramos, pero no desenfreno que dice de la deformación del espíritu y del buen gusto de un pueblo que ayer dió lecciones de caballeridad y cortesía en las cortes europeas donde se le citaba y adoptaba como modelo.

El cursillo para instructores gimnásticos de juveniles

Magníficos resultados obtenidos

Está tocando a su fin el cursillo para instructores gimnásticos de nuestras organizaciones juveniles, y del que en nuestros números anteriores hemos venido publicando el programa a que había de sujetarse.

En otro lugar de este número aludimos a una pequeña demostración—nos referimos al desfile ante la provincial de los cursillistas—de los cadetes que toman parte en este interesante cursillo.

Aparte las lecciones teóricas desarrolladas, han sido sometidos a un plan de entrenamiento físico rigurosamente científico, y previamente elaborado por los asesores técnicos—médicos de la organización, según se deduce del programa a que aludimos antes.

Encargado de llevarlo a la práctica con una precisión absoluta, ha sido el Capitán O'Ferrall, que ha logrado un pleno y maravilloso resultado.

Los muchachos han sido sometidos a un plan de entrenamiento intenso, pero muy bien dosificado, lo que les ha permitido obtener una forma admirable, como se puso de manifiesto en el desfile, en el que pudo verse la integridad de su preparación, ya que sin esta condición no es posible obtener este conjunto.

El próximo día seis harán una demostración de la que ya nos ocuparemos.

Por la Patria, el Pan y la Justicia ¡Arriba España!

EN EL FRENTE DE TERUEL SE OCUPAN IMPORTANTES POSICIONES

Parte Oficial de Guerra

del CUARTEL GENERAL del Generalísimo.

En el frente de Castellón, sector de Bechi, después de rechazarse algunos contraataques de los rojos, se les ha perseguido, rectificando nuestra línea a vanguardia, encontrando en el campo gran número de cadáveres que dejaron abandonados.

En el sector de Tales se han consolidado las posiciones conquistadas ayer y se ha rectificado también nuestra línea a vanguardia, recogiendo gran cantidad de armamento del enemigo y haciéndose ochenta y tres prisioneros.

En el frente de Teruel, sector de la Puebla de Valverde, nuestras tropas han conquistado hoy brillantemente nuevas y muy importantes posiciones a los rojos, a los que se han hecho trescientos veinticuatro prisioneros y gran cantidad de bajas.

Salamanca, 3 de Julio de 1938.—II Año Triunfal.—De orden de S. E. el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTÍN MORENO.

Gesto fraterno de la Falange de la ciudad con la de los pueblos

Salida de grupos de la Sección Femenina para la Sierra de Gata y Hurdos

No descansa, no encuentra razón para descansar y si para laborar sin tregua nuestra organización provincial; que el camino a recorrer es largo y el tiempo transcurre rápido. España no espera y hay que llenarla de esencia, de contenido, atendiendo en esta tarea formativa a todos sus rincones.

Así lo entiende nuestra jerarquía, y de aquí la actividad que en todo tiempo y en toda hora tiene Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Cáceres; actividad silenciosa, con pudor de nuestro trabajo, de puertas adentro pero proyectado siempre hacia fuera. ¿Nos conocerán todos así? Creemos sinceramente que no, y de lo que no se conoce, no se puede juzgar... Pero en fin, no es esta nuestra finalidad, vayamos a lo nuestro...

El sábado a las cinco de la tarde, y el domingo a las siete de la mañana, han marchado para distintos pueblos de la Sierra de Gata y Hurdos, dos grupos de camaradas de la Sección Femenina, en número de treinta cada uno, y compostos de afiliadas, y flechas. Lleva también cada grupo femenino un camarada designado directamente por nuestro Jefe Provincial como Jefe responsable del grupo, y una sección de cornetas y tambores de nuestros flechas.

Aún faltan por salir dos nuevos grupos que tienen fijada para ello la fecha del próximo 9. A despedir a las expedicionarias que salieron de la Sección Femenina, acudió nuestro Jefe Provincial Capitán Luna, quien previamente había revistado los grupos que van perfectamente organizados.

Cuantos presenciaron la salida, observarían la alegría con que nuestras camaradas se disponían a

cumplir este nuevo servicio que se les encomienda: acercarse a nuestros pueblos más apartados a llevarle el abrazo de hermandad de la ciudad, a fundirles nuestros espíritus, dándoles a conocer las normas a que éste se sujeta, al mismo tiempo que a ponerles de manifiesto que la Falange es solo una en la ciudad y en pueblo, en la aldea y en el campo, sin preferencias ni distinciones.

Mandan los grupos, las camaradas Aurelia Sánchez, y Marcelina Barroso.

Van todas ataviadas con el uniforme de la Falange; blusa azul con pañuelo campero al cuello y falda negra, y provistas de amplios sombreros de paja, a los que ellas, en su delicadeza femenina, han sabido darles un sello especial, adornándolos con el yugo y las flechas de nuestro emblema y cintas de los colores de nuestra bandera y la nacional.

Entre cánticos patrióticos y tonadillas de la tierra y las notas vibrantes de nuestro «Cara al Sol», salieron estas muchachas que llevarán a los pueblos la alegría de nuestra santa hermandad.

Nuestra Jefatura ha tenido ayer noticias de la llegada feliz de estos grupos a sus respectivos destinos.

De su estancia tendremos al corriente a nuestros lectores, a medida que vayan transcurriendo los días.

Justicia y alegría a los hogares hermanos que sufren necesidad y hambre. Este es el fin de AUXILIO SOCIAL

Anúnciese en la «Falange»



AYER NOS DECIA...

Moral de la Falange Clásica

Hay un texto de Quinto Curcio, I-3, capítulo 2, verso 16, donde toda la moral de la Falange clásica se resume. De Homero a Polibio, de Polibio a los de Alejandría y de Bizancio, todas las letras clásicas, griegas y romanas, donde la poesía se hace inseparable del arte militar—del arte heroico—han tratado de la Falange como tema fundamental para entender la guerra. Pero el tema en sus plumas se elevaba de la técnica práctica y táctica, para convertirse en símbolo preciso de una moral. En el texto de Quinto Curcio se resumen con rara exactitud aquellos tres principios, que a lo largo de la Historia y en el testimonio universal de los escritores griegos y latinos, constituyeron, no solamente el fundamento corpóreo, sino también el fundamento espiritual de la antigua falange victoriosa.

El ejemplo puede servir. Ha servido ya en las más altas ocasiones, al Imperio de España, porque el famoso «cuadro» de los Tercios no se dedujo de la legión romana, sino de la Falange griega (I), donde tenía un nombre que nos ha llegado en la lógica: silogismo. Era un cuadro de lanzas.

Después de todo, la táctica no es sino el «arte de discurrir» frente al enemigo, en una polémica de hierro, que tiene su dialéctica y su lógica y tiene también, lo que nos interesa ante todo, su ética y su psicología.

Los tres principios de la Falange clásica eran estos:

Primero: «Sumo rigor en el orden cerrado». Quinto Curcio dice: «Vir viro, armis arma conserta sunt». No romper las filas jamás. Combatir siempre, hombre con hombre, arma con arma, alma con alma, estrechamente unidos; un solo frente y un solo haz. Del pecado de romper las filas de la Falange pasa al orden católico la voz «apostasia». «Apóstata» en su origen, es el que retrocede, se «echa de lado» o se separa rompiendo su fila, en la Falange. Ya hemos dicho que hay que mirar en todo los orígenes. Asimismo, esa idea paulina de catolicidad, la idea de que todos somos miembros vivos de un solo cuerpo, en el concepto de la Falange, aparece por la primera vez. Para «cerrar contra el enemigo», para el «Santiago y cierra España» de nuestra historia se hizo la voz de mando que identifica el «orden cerrado» con la «orden de combatir». Restauramos este concepto de «cerrar», primero en su valor de resistencia e ímpetu.

Segundo: «Suma prontitud y precisión en cualquier forma de movimiento». El cierre es el peso, tensión y resistencia de la Falange y el movimiento es su vuelo unánime «a una voz».

«Quod imperatur—escribe Quinto Curcio—omnes exaudium; obsistere, circumire, discurrere in cornu, puntare pugman; non duces magis, quam milites callent».

A una voz de mando, todos los movimientos posibles—volverse, envolver, mudar la batalla, transportarse del centro a las alas—son logrados con celeridad y precisión. Los soldados por obra de la obediencia, «una misma inteligencia» con el capitán. La fuerza no reposa tanto en las armas o en las cualidades individuales de cada soldado, cuanto en la unidad móvil de la Falange entera, en la posibilidad de mover, «a una voz» y a cada momento, una materia numerosa, una masa potente, convertida por una obra de orden, en una inteligencia, en una forma.

Tercero: «Suma disciplina sostenida de suma austeridad». Et non auri argentique studio teneri putes—dice Quinto Curcio—adhuc illa «disciplina paupertate magistra stetic».

Son disciplinados. Son pobres. Su pobreza, su austeridad, es el sostén augusto de su disciplina. Son como franciscanos en armas. No son de aquellos que necesitan agenciarse un patriotismo para sostener su dinero.

Sólo necesitan el poco dinero preciso para sostener su patriotismo en armas. Desconfían de los partidos ricos. Se ha visto al Duce de Italia, en el frío Otoño, que precedió a la marcha «sobre Roma» con un raído traje de verano. Los fascistas eran siempre pobres y disciplinados como los de la falange clásica «aun cuando el partido gastaba millones». Nunca les llegaba para lo necesario.

No se ganaba nada allí. Se daba todo. Por eso merecieron la victoria. «Darlo todo sin pedir nada», era su proverbio mejor.

Los tres principios fundamentales de la Falange clásica se cifran en uno solo. UNIDAD DE MANDO.

La unidad de mando cierra las filas. La unidad de mando logra todos los movimientos «a una voz». La unidad de mando impone una fuerte disciplina. Obediencia. Obra maestra de la libertad: Esta es nuestra consigna.

Si no entregaste aún tu donativo para los Campamentos juveniles, apresúrate a hacerlo en General Ezponda, 1, Delegación Provincial de Organizaciones Juveniles.

Mujeres Nacional-Sindicalistas

OBLIGACION

de toda mujer falangista

A los que, heridos bajo el fuego enemigo, regaron la tierra conquistada con su sangre y hoy se encuentran luchando con la muerte en los Hospitales, es un deber visitarlos.

No ya como ruego, sino como obligación, lo digo. Acudid a ellos para levantar su espíritu, entretenerlos con vuestra charla en las interminables horas de la convalecencia y confortarlos con vuestra fe.

Será un bien inmenso que os lo agradecerán. Un bien que debéis al que todo lo expuso por defenderos.

Detener vuestros pasos, con preferencia, en aquel para quien la suerte fué más adversa.

No olvidar en vuestra visita al desvalido soldado que todo lo abandonó. Pensad un momento, en que sus pobres campos se arruinaron en el olvido, que su marcha los dejó. Pensad en su mujer, en sus hijos. Pensad que su sacrificio fué tanto más grande cuanto que al fin de la guerra quizás nada encuentre de lo muy poco que llegó a tener.

Pensad en todo ello, y junto al tributo de vuestra admiración a su valor y altruismo, dejad el recuerdo de vuestra visita acompañado del generoso regalo del tabaco o la ropa.

Visitar los hospitales es un deber que ninguna mujer española debe rehuir.—DEBER.

Toda mujer debe colaborar en el glorioso Movimiento que salva a España.

Que no se busque la disculpa del trabajo para asistir a los Hospitales.

Que no se hable de la falta de práctica para coser en los talleres.

Que no se alegue el no tener disposición para acudir a las oficinas.

No piensen muchas que hemos llegado a creer jamás en la existencia de esas labores que hacen en casa.

Vosotras podéis dar vuestra sangre. Dadla.

Vosotras podéis confeccionar vendas. Hacedlas. Trabajad.

El hombre en la primera línea. El frente.

La mujer en la segunda línea. Para el frente.

¡Arriba España! ¡Saludo a Franco!

J. AGUNDEZ Fábrica Modelo de GENEROS

DE PUNTO. Gran Establecimiento de Coloniales
Batería de Cocina. Paquetería. General Ezponda, 7.-Cáceres

La mujer en la Falange

«Prepárate para el hogar y para la vida». En ti precisamente se fundará la salvación de nuestra querida Patria.

Tú, mujer, lo eres todo; de ti depende la conducta que ha de observar el hombre que rija nuestro suelo. Tú, con tu amor, con tu sabiduría, sabes llevarle siempre por el camino que quieres y conseguirlo todo de él; por lo tanto, él será como tú le hagas.

Dicen (con bastante razón) que la mujer tiene mucha culpa de lo ocurrido en España; no es extraño; Roma se perdió porque se pervertieron sus mujeres.

La mujer fué la causa del primer pecado del hombre, pero... ¿no es también cierto que a una mujer se debe la redención del mundo? Aquí precisamente es donde quiero que fijéis vuestra atención, y aquí es donde espero sacar fruto de vosotras, mujeres de la Falange.

Ved: La mujer mundana, la que por su desnudez y liviandad se arrojó a la calle, acompañando al hombre a hacer los mayores crímenes y atrocidades, a incendiar conventos, emborrachándose con la sangre de tantos inocentes y cometiendo las acciones más obscenas y groseras, al grito continuo de «¡hijos, sí; maridos, no!»

¿Cómo podía salvarse España con esa clase de mujeres? Sólo puedes salvarla y engrandecerla tú, que tienes el gran tesoro de tu Religión; tu conciencia y tu temor de Dios te impiden que hagas cosas indeseables. Tienes, además, otro ideal, opuesto completamente al de esas

desdichadas, otro lema y otro distintivo.

¡Qué diferencial! Las unas, la hoz y el martillo, símbolo de todas las atrocidades y crímenes; las otras, el haz de flechas y el yugo de unión de nuestros Reyes Católicos; esas flechas que traen consigo un Imperio libre, cristiano, trabajador, honrado; esas flechas por las que tantos camaradas hacen guardia sobre los luceros, no ahora solamente, sino también en aquellos tiempos en que todavía estaban en el mundo personas de orden, pero que quizás por miedo, no querían nuestro lema; preferían elecciones y elecciones, y hasta transigir a veces con Gobiernos que no eran de su ideal, por no verter sangre, cuando la de nuestros camaradas, incansantes en su propaganda y con el corazón lleno de juventud y esperanza en el futuro, corría más de lo que ellos se figuraban, dando el pecho abiertamente y cara a cara, porque ese es su orgullo.

¡Tú! mujer de la Falange, harás que la sangre derramada de nuestros camaradas, sirva para regar la semilla que ellos sembraron y que por tus trabajos, desvelos y buen empleo, ha de dar el fruto preciso que deseó nuestro José Antonio para la Futura España. ¿Cómo? Verás:

Siendo en todos los sentidos una verdadera falangista llegarás a ser la esposa de un hombre honrado, sabrás llevarle siempre por el camino que tu Falange te ha preparado, y en fin, tendrás un hogar donde, haciendo uso de tu Religión, formarás a tus hijos

Cursillo de Apicultura en Piornal

Junio, 25. Mañana. A las nueve de la mañana todas las alumnas nos hallamos en la clase. Las tareas del cursillo se desarrollan dentro del mayor entusiasmo. Cada lección teórica despierta en nosotras, un nuevo y más grande interés.

Las teorías expuestas tienen su inmediata comprobación ante el microscopio, ante el apiario y con los objetos a la vista. ¡Cuántas maravillas encierra una colmena! ¡Cuántos motivos de interés y de enseñanza!

Fué tema del día, la habitación de las abejas y consistiendo el ejercicio práctico en la fijación de cera estampada y en la disposición de una movilista para recibir un enjambre, el que el día 27 próximo se posesionará de su nueva, elegante y cómoda morada. Es de admirar la precisión en las medidas que el Apis melífico exige en sus habitaciones.

Suenan las once y aparece en la cátedra apícola ambulante, el celosísimo y virtuoso párroco D. Máximo Díaz, quien con palabras amenas y seductoras glosa estas estrofas: «Hacían guardia sobre los luceros», viniendo a deducir que las apatencias del corazón solo pueden encontrar su satisfacción en la otra vida.

Un breve descanso y la colonia de neófitas apicultoras acomete de nuevo y con mayor ardor su labor proética.

Nuestra cocinera inquieta porque son las dos y el almuerzo está sobre la mesa, destaca un enlace para advertirnos de esto. Se cantan los himnos de rigor y pocos minutos después, al estímulo de estas aguas finísimas, reparamos energías. La alegría es dueña del comedor.

No han terminado de dar las cuatro, cuando se oye la voz de nuestro profesor, que afablemente dice al ama de llaves: «advierta a las camaradas que son las cuatro y deben disponerse para marchar al Apiario.» Como por un resorte, en un momento nos hallamos todas, ya provistas de ceras y del material necesario en pie de marcha.

Hoy no vamos al colmenar de prácticas; vamos a visitar otro situado a 7 kilómetros; en fila india vamos deslizándonos por espeso y encantador bosque de robles y castaños, siempre cantando. Ya estamos en el colmenar cepa «Cruz del Puerto» ¡Bonito Apiario! Está magníficamente dispuesto y debe constituir un justo motivo de orgullo para sus directores. Las movilistas verticales se alinean en múltiples filas, sembrando ingentes torretas. Tal es la cantidad de miel que almacenan.

Desde el primer día, para los ejercicios prácticos, las alumnas estamos agrupadas en tres equipos de cinco camaradas. Del primer equipo son jefes, el señor Párroco y nuestro profesor; es jefe del segundo, don Mariano Cruz, y del tercero, don Agustín García. Cada grupo con ahumador y espátula en ristre, nos dirigimos a una movilista, y abierto este maravilloso libro nos muestra todo su bello contenido. Co-

locamos escapes Pozquer operación preliminar para la extracción de miel. Solamente una camarada sufre la agresión de una abeja.

Terminada la operación, descendemos por aquellos fértiles bancales cubiertos de robles, viñedos, castaños, cerezos y otros frutales, hasta llegar a la heredad del caballero sargento mutilado de la Legión, señor Herriyo, quien nos recibe con la mayor efusión y nos agasaja espléndidamente. El caballero mutilado es alto, arrogante y simpático. Tiene amputado el brazo derecho por el cubito, del que sólo le quedan unos centímetros, del que, partido longitudinalmente, han quedado formados dos muñoncitos, que bien pudiéramos llamar dedos, por prestarle idéntico servicio. ¡Un alarde de cirugía!

Cuando puestos en pie y brazo en alto entonamos «Soy valiente y leal legionario...», el rostro de nuestro héroe se transfigura, la emoción campea en su rostro. Es que en el proscenio de su memoria se agolpan multitud de recuerdos... ¡El desfile en Drius ante él, de todas las fuerzas legionarias... y tantos otros recuerdos emocionantes.

Son las ocho, y comienza la ascensión por la empinada Sierra Piornaliega. La carretera serpentea en cerradas horquillas, y hay quien no se resigna, y alivia por el atajo; y como «no hay atajo sin trabajo», poco después advierte que se le ha divorciado la suela del resto del zapato.

Como todas las noches, llegamos a los hotelitos a las diez, donde indefectiblemente nos espera el entusiasta jefe de la Falange Local, todo desvelo y abnegación por hacernos grata la estancia en este hidalgo pueblo, y porque nada nos falte.

Este excelente camarada resuelve incontinentemente cuantos problemas nos surgen.

Cuando nos lamentamos de las múltiples molestias que le ocasionamos, contesta sonriente: «¡Todo por nuestro Ausente y por la Falange!»

Día 26.—Mañana: Asistimos al Santo Sacrificio de la Misa. Comulgan los niños y mientras se les administra el Sacramento, todas las alumnas con los mozas del pueblo, entonamos cantos en armonía con la grandeza del acto.

Ya en la escuela provisional de Apicultura, nuestro Profesor nos explica detalladamente las diferentes clases de enjambrazón y los métodos más usuales para montar una colmena movilista. El microscopio nos descubre la complicada organización de varios aparatos de la abeja.

Tardé.—Aprovechamos las dos horas destinadas al descanso para hacer el resumen del tema, ilustrándolo con los correspondientes dibujos.

A las cuatro se reanuda (Continúa en 3.º)

Aventuras de un ama de casa inglesa en Barcelona

Gobernar una casa en Barcelona ha sido muy difícil durante los últimos diez y ocho meses. El tema de todas las conversaciones, de una actualidad palpante, es el de los alimentos.

Lo único que se puede adquirir en el mercado y en las tiendas de ultramarinos, sin hacer cola y legalmente, son ajos, limones, muy contadas clases de pescados y de vez en cuando nueces. Nisiquiera nuestra gran cocinera M. Becnon podría hacer menús variados y de sustento con sólo estos cuatro ingredientes.

Tenemos tarjetas de racionamiento para casitodo. Hay que llevarlas periódicamente a diferentes oficinas, en donde las sellan; pero con excepción hecha de las de pan y de aceite, suelen conservar su blancura pristina durante meses y meses. Una vez, llevando tarjeta, hice cola para patatas, alternando con la cocinera, durante cinco días, sin obtener ni una sola. La semana pasada, lo único que pude adquirir legalmente, fué: 50 gramos de azúcar, 100 gramos de arroz, una sola sardina, bacalao, 100 gramos (que fueron 80 de espina y 20 de pescado). Y fué una semana buena.

No es sólo que falten alimentos en esta zona roja. Debido a las diferencias entre el Gobierno y los anarco-sindicalistas, hay una gran desorganización en todos los servicios, especialmente en transportes.

Aunque por supuesto terminantemente prohibido, se pueden obtener alimentos «clandestinamente», pagándolos a diez veces su precio. Por un kilo de arroz pago pesetas 25; los hue-

y los enseñarás a tener temor de Dios, que es el principio de todos los bienes. Tu doctrina nacional-sindicalista le enseñará los deberes para con su Patria y la necesidad de implantar en ella, un Imperio como el nuestro. ¡Formando hombres en este estilo creéis vosotras que puede volver a pervertirse nuestra Patria? ¡No! porque hoy tiene verdaderas mujeres que sabrán ser amantes esposas, tiernas madres y unas excelentes falangistas.

¿Véis cómo en nosotras principalmente el porvenir de nuestra España?

¡Mujeres de la Falange! educad a vuestros hijos en el Nacional-sindicalismo y nuestro Patria será la Una, Grande y Libre que todos deseamos.

¡ARRIBA ESPAÑA!
Camarada
MARÍA M. CALDERÓN.
Sección Femenina de Coria (Cáceres).

vos a pesetas 30 la docena; la carne, a pesetas 25 el kilo; las sardinas, a una peseta la pieza.

Mucha gente, sorteando peligros y soportando toda clase de incomodidades y corriendo el riesgo de que se les requiese la mercancía a la llegada a la capital, se trasladan regularmente a pueblos distantes de Barcelona; en los precios que cobran, se hacen pagar sus sacrificios.

Las legumbres y frutas se pueden adquirir «si conoces a alguien que conoce a un amigo»... y hay que ir a recogerlas después de anochecido. Se sigue la misma «técnica» para el vino. Ya ni se conocen las aguas minerales.

Pero la cuestión de la comida no es nuestra única dificultad. No hay jabón; es decir, no hay jabón de cocina, y el de tocador no hace espuma. Hay que traer jabón de contrabando de Francia y pagarlo a 10 pesetas el kilo. Fregar los platos en estas condiciones es un martirio.

La polilla está en su apogeo... no hay naftalina. Quise sustituirla por la pimienta en polvo, pero al precio de 15 pesetas la onza, salía demasiado cara.

A ciertas horas del día hay gas, pero con tan poca presión, que difícilmente se hace hervir el agua. La electricidad se corta durante muchas horas, y como las velas apenas se encuentran, hemos vuelto a los tiempos medievales y nos alumbramos con mechas flotando en aceite. Es decir, lo hacemos cuando hay aceite.

Para dificultar más la vida, todas las tintorerías fueron «colectivizadas».

Mandé un traje a limpiar en Marzo de 1937, y me fué devuelto en Diciembre; otro mandé en Junio; aún no ha sido devuelto. Nos habíamos resignado a parecernos a pordioseros, cuando se «descolectivizaron» algunos establecimientos. En cuanto sus dueños se pusieron otra vez al frente de ellos, un traje se limpió a la perfección en ocho días.

Hay telas en abundancia, a precios muy elevados. Pero no hay hilo de coser, y tener una aguja de coser es tener una alhaja.

Pero todas estas tragedias domésticas son pequeñas comparadas con la de los hombres... las ganas de fumar. Se fuma de todo: hierbas aromáticas y no aromáticas; hasta las hojas del té una vez secadas, y siempre suponiendo que haya alguien tan dichoso de tener todavía té.

¡Cuántas veces pensamos que la felicidad completa nos la daría una buena comida, y después un buen cigarrillo.

CLARITA STAUFER

CALZADOS PEÑA

Extenso surtido y buen precio

Basilio Sánchez A. cón

Teléfono 277 CACERES

CAMISERIA — GENEROS DE PUNTO

CASA GOZALO

Teléfono 212

Abanicos — Perfumería — Confecciones

La Falange en los PUEBLOS

Zarza la Mayor

Velada teatral

En la noche del 25, festividad de San Juan, se puso en escena la comedia de los hermanos Quintero «Pueblo de las Mujeres», interpretada por camaradas de la Sección Femenina y de la Organización Juvenil.

Comienza la Velada rindiendo homenaje a los combatientes, en las personas de los que se hallan en la actualidad en ésta, convalenciados de las heridas recibidas en los frentes, disfrutando permiso, y que fueron invitados a tal acto. Se cantan los himnos nacionales, brazo en alto, y a continuación el camarada León Ballester, organizador de esta Velada, exalta en un discurso emocionado la personalidad de nuestro Caudillo y el valor y el heroísmo de nuestros combatientes. En medio de grandes ovaciones, fiel reflejo del cariño y gratitud hacia los que luchan por la Nueva España, señala a los enfermos y mutilados alirremidos.

Los actores consiguen la fiel interpretación de la obra, resaltando el entusiasmo y decisión de las camaradas que, merced al esfuerzo de todos los que en ella intervinieron, consiguen recoger el fruto de sanas enseñanzas y una buena cantidad de pesetas, más de cuatrocientas, que se convertirán en salud y alegría de muchos.

Termina la Velada con un gracioso diálogo entre «Celipe y Paloma», del Miliciano Remigio.

EL DELEGADO LOCAL DE P. Y P.

(Del Cursillo de Apicultura en Plornal)

la clase proéctica, interrumpida una hora, durante la cual el señor maestro don Máximo Cruz disertó acerca de la «Fe humana» sacando la consecuencia de que la fe inquebrantable conduce al éxito seguro. Por esto descubrió Colón Nuevo Mundo; por esto triunfaron todos los hombres que elaboraron la ciencia, y por eso triunfa el orador descubriendo un tesoro de néctar en estas elevadas sierras, por todo el mundo ignorado hasta que él hizo el descubrimiento. Continúan las prácticas y hoy como ayer y como todos los días hemos rendido una jornada de 12 horas de trabajo.

Día 27.—Mañana: El horario es algo invulnerable, inquebrantable, hay que seguirlo rigurosamente. Por esta razón, a las nueve, ya nos está hablando nuestro Profesor de los cuidados que hay dispensar a las abejas en las diferentes estaciones del año.

Terminada la clase teórica, metro en mano, vamos tomando con la mayor precisión todas las medidas de los diferentes elementos que integran una colmena tipo vertical, sistema «Perfección».

Llevadas estas medidas a cartulina, obtenemos los correspondientes patrones.

Tarde: Comienza la clase práctica, en el pórtico

Mulpartida de Cáceres

Función benéfica

Bajo la dirección artística de Antonio Ladehesa, un grupo de entusiastas camaradas de esta zona, en colaboración con iguales elementos de Arroyo-Malpartida, han representado con gran éxito la preciosa comedia de Quintero y Guillén, «Morena Clara» cosechando merecidos aplausos y obteniendo una crecida recaudación. La función ha sido a beneficio de los Comedores de «Auxilio Social» que tan benemérita obra están realizando en España.

A todos los que han laborado para tan loable fin, vaya nuestra cariñosa enhorabuena. La obra se representó en ésta, y en la Barriada Férrea de Arroyo-Malpartida, donde obtuvieron otro lucido éxito.

Por la Jefatura de Tracción y Movimiento se dieron toda clase de facilidades a los jóvenes artistas.

De sociedad

Regresó de Vigo, el Subjefe de este Depósito de Máquinas, entusiasta promotor de «Auxilio Social», D. Silvano Curto Márquez.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido camarada Bernabé Pedregal, alférez de «Flechas Negras».

Saludo a Franco ¡Arriba España!

JUAN ANDRADA OLLERO

DROGUERIA Y PERFUMERIA

APOLINAR

San Pedro, 6 :—: Cáceres

MINISTERIO DE ORGANIZACION Y ACCION SINDICAL

CONSIGNAS DE LAS C. N. S.

Trabajador Nacional Sindicalista!!!

Todos los intereses individuales, todos los estímulos de la producción, todos los lucros del comercio, están sometidos al supremo interés de la Patria. Pero olvida esto el que desentendiéndose de la necesidad de España, aprovecha la coyuntura de la guerra para elevar el precio de los artículos.

Trabajadores de las C. N. S.!!!

La materia prima no ha modificado su valor, el costo de la producción no ha aumentado, no existen motivos ni económicos ni nacionales para encarecer las mercancías que dificultan vuestra vida y disminuyen el salario. Porque reducen la capacidad adquisitiva del dinero y entorpecen la aplicación de los principios sociales del Estado de FRANCO formulados en el FUERO DEL TRABAJO, cuando dice: «Gradual e inflexiblemente se elevará el nivel de vida del trabajador».

Porque es inútil que el salario aumente si aumenta el valor de los artículos. Porque es imposible el avance físico y moral del obrero cuando el egoísmo individual, se encastilla en el Pan para negarlo.

No puede dejarse al arbitrio particular, que el precio oscile sin piedad, y desarticule la economía. La libertad es la que oprime, la ley es la que emancipa. La primera es la lucha de clases. La segunda, Estado Nacional-Sindicalista.

Trabajadores de las C. N. S.!!!

Las modificaciones de los precios, ponedlas en conocimiento de la Autoridad Ayudada al Caudillo y al Ministerio de Organización y Acción Sindical a elevar vuestra vida. Impedid que la tarea del Generalísimo por vosotros se rompa en esas negociaciones que repercuten en vuestra familia, en vuestra vida, en vuestro trabajo.

Tú—comerciante—que aumentas el precio de las

cosas. Tú que mercantilizas la guerra. Tú que rompes torpemente la escala de valor de los artículos. En las mismas monedas que recoges, te llevas el Pan, el Sudor y la Sangre.

Tú no sientes las aspiraciones del Movimiento, ni la obediencia al Caudillo ni la cristiana justicia, porque quien compromete nuestra economía por unos céntimos, es capaz de comprometer nuestro futuro y nuestra Historia.

Camaradas de la Central Nacional Sindicalista!!!

Fe en la tarea que véis cómo surge sobre vosotros, en símbolo de protección. Fe en el Caudillo, vigilante siempre ante todas las necesidades humanas y sociales, que la labor de vuestra perfección comienza primero amparando, para después, decididamente levantarte. Porque no podría conseguirse nada, si cuando el salario se aumentase la vida estuviese encarecida. Contempla Francia. Salarios altos, y sin embargo el trabajador es pobre, insuiciente su remuneración, porque la vida de los artículos, subieron más aceleradamente que el salario.

Nosotros no somos Francia.

Somos España: España. Nacional-Sindicalismo, FRANCO.

AUXILIO SOCIAL

Suministro de víveres

Para el suministro de carne, pan y pescado en los Comedores de «AUXILIO SOCIAL», de esta Capital, donde diariamente se sirven de 700 a 800 comidas y cenas, se admiten ofertas de los industriales interesados, hasta el día 5 de Julio, en la Delegación provincial, San Antón 17, donde los interesados podrán, de 5 a 7 de la tarde, conocer los detalles que deseen.

Cáceres, 30 de Junio de 1938.—II Año Triunfal.

El Administrador Provincial

Lea V. FALANGE

JAVIER Fotógrafo

Trabajos especiales y ampliaciones

Calle PINTORES, 12. - Teléfono, 268 - CACERES

Se vende en Almoneda

2 dormitorios, 2 gabinetes, 2 alfombras de lana y varios muebles más.

Darán razón, San Juan, 12 y travesía de Fuentenueva o Casas de Carrasco.

de prácticas Colocamos en una fuerte colmena un escape de abejas inventado por el camarada Juan Leal, observando su funcionamiento.

Abrimos las colmenas en las que dos días antes habíamos colocado cuadros de cera estampada preparados por nosotros, pudiendo advertir que todos estaban completamente estirados y la reina había comenzado en ellos su postura.

De regreso a los hoteles, y hasta la hora de la cena, nos dedicamos a llevar a nuestros cuadernos la impresión de todo lo mucho y bueno visto y aprendido en esta jornada.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

CAMARADA X.

Servicio Nacional del Trigo

Sobre los precios del trigo en esta provincia

Según lo dispuesto en el Decreto del Ministerio de Agricultura, de fecha 17 de Junio y Ordenes complementarias de la Delegación Nacional del Servicio del Trigo, el precio inicial que ha de regir para el trigo en esta provincia desde 1.º de Julio a 30 de Junio de 1939, será el siguiente:

Trigos de las variedades Recio y Rubios, 50 pesetas quintal.

Idem Ardito, Mentana y Crucher, 49'50.

Idem Blanquillo, 48.

Estos precios serán incrementados mensualmente sobre el inicial de tasa en las cantidades siguientes:

	Pesetas
Julio y Agosto precio inicial de tasa según la variedad.	
Septiembre	0 70
Octubre	1 40
Noviembre	2 00
Diciembre	2 60
Enero	3 10
Febrero	3 60
Marzo	4 00
Abril	4 40
Mayo	4 70
Junio	5 00

Variación de los precios por emplazamiento

Los trigos entregados en los Almacenes que a continuación se detallan, tendrán los siguientes descuentos:

	Pesetas
Almacén de Valdefuentes	0 50
Trujillo	2 00

BOLETIN OFICIAL DE LA DELEGACION NACIONAL DEL

S. E. M.

Vacaciones escolares

El Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza ha firmado la siguiente Orden sobre las vacaciones estivales:

1.º El periodo de vacaciones estivales en las Escuelas Normales dará comienzo en los periodos establecidos.

2.º Para las Escuelas Nacionales darán comienzo el 1.º de Julio y terminarán el 31 de Agosto.

3.º Los Profesores de las Escuelas Normales y los Inspectores de Primera Enseñanza que hayan de ausentarse de la población de su residencia oficial, lo comunicarán por oficio a la Jefatura Nacional de Primera Enseñanza indicando el tiempo de duración de ausencia y el lugar en que vayan a residir.

4.º Los Maestros Nacionales que hayan de ausentarse de sus residencias oficiales habrán de comunicarlo también por oficio, a la Inspección de Primera Enseñanza respectiva, haciendo constar el tiempo de duración de ausencia y el lugar en que vayan a residir.

5.º En los casos que los referidos funcionarios hayan de salir del territorio liberado, solicitarán el correspondiente permiso mediante instancia.

Vitoria, 22 de Junio de 1938.—II Año Triunfal.

¡Saludo a Franco!

¡Arriba España!

Jaraicejo	2 00
Miajadas	1 00
Zorita	2 00
Logrosán	2 00
Coria	1 25
Brozas	1 75
Alcántara	2 00

En los restantes almacenes que el S. N. T. tiene establecido en esta provincia, los precios de adquisición serán sin descuento alguno y los correspondientes a las distintas variedades señalados anteriormente.

Para la compra de trigos, se guardará un turno de preferencia, adquiriéndose en primer término los de pequeños productores.

El pago de las adquisiciones de trigo por el Servicio Nacional, se hará efectivo el 70 por 100, dentro de los siete días hábiles siguientes a la formalización de la venta y el 30 por 100 restante, a los 90 días, sin devengos de intereses.

El Delegado Nacional, podrá acordar el pago total e inmediato de aquellas partidas que sean enajenadas por los pequeños productores.

Los Jefes Comarcales del Servicio Nacional del Trigo, podrán rechazar las partidas de trigo que tengan más de SEIS POR CIENTO de impurezas. Así mismo podrán rechazar aquellos trigos que por sus condiciones sean impropios para la mouturación.

Cuando surjan diferencias entre los vendedores y los Jefes de Almacén sobre la clasificación de los trigos, será resuelta la discrepancia por el señor Ingeniero Jefe de la Sección Agronómica de la Provincia.

Contra su resolución se podrá recurrir en alzada dentro del plazo máximo de diez días hábiles, ante el Instituto de Cereicultura de Jerez de la Frontera, cuyo fallo será inapelable.

A partir del 1.º de Julio el Servicio Nacional del Trigo, venderá a los fabricantes de harina, los trigos a los precios que resulten de incrementar en 4 pesetas sus iniciales de tasa en la expresada fecha.

De acuerdo con lo dispuesto por el artículo Ley de 23 de Agosto de 1937, el Servicio Nacional del Trigo, queda autorizado para deducir el UNO POR CIENTO, de sus adquisiciones de trigo. Esta prima será descontada en su totalidad del primer pago que se haga efectivo por dicho servicio.

Queda terminantemente prohibido a los fabricantes de harinas, simultanear las actividades de harinero y almacenista de cereales en la misma comarca, en donde tengan sus instalaciones fabriles o en comarcas limítrofes a aquella.

Dicha prohibición se extiende en la misma forma a todas las Entidades o Asociaciones y sus filiales que se dediquen a la fabricación de harina.

Los infractores serán sancionados con el máximo rigor, especialmente en aquellos casos en que para eludir la citada prohibición o limitación, se haga uso de personas interpuestas o de otras simulaciones.

Cáceres, 29 de Junio de 1938.—II Año Triunfal.

EL JEFE PROVINCIAL.

SALUDO A FRANCO.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Camisería - Perfumería - Confecciones

Almacenes MENDIETA

Teléfono, 244. Generalísimo Franco, núm. 1

DROGUERIA MACEDO

Plaza Mayor, 1 — Teléfono, 379



Estad Vigilantes

La Falange debe estar ahora más vigilante que nunca porque conforme vaya siendo más favorable el giro de la guerra, la vieja política estará más activa y peligrosa que nunca. Quiere volver a regir la vida pública de España y como el obstáculo es la Falange Española Tradicionalista reunida por el Caudillo, contra ella tiene el cúmulo subterráneo y disperso de sus fuerzas.

La táctica de la vieja política ha cambiado. Antes combatía a la Falange desde fuera, ahora quiere filtrarse dentro para deshacerla más fácilmente. Porque al enemigo exterior se le combate y se le vence pero es difícil encontrar al enemigo de dentro. El enemigo de dentro abarca desde la influencia localista de los caciques hasta el doctoral empaque y la función rectora con que se revisten algunos nombres conocidos de la política vieja. Se ha hablado calumniosamente de los rojos arrepiñados incorporados en la masa del Movimiento. Pues nos espanta mucho más el que pueden definir algo en la Falange Española Tradicionalista los rojos del pensamiento que dieron vuelo intelectual a la sucia república, o los políticos que quisieron hacerla grata al campo de las gentes honradas o de los que la hicieron posible con sus malos gobiernos. Nos basta a nosotros ahora con la voz del Caudillo que sabe certeramente y absolutamente guiar por buen camino la guerra, el Estado y el Movimiento, sin necesidad de acudir a consejos de enemigos, porque enemigos son todos los que saben que ya no cabrán en España cuando llegue a término la revolución de la Falange. Son ellos los que intentan ablandar la férrea intransigencia de las Jerarquías y de la doctrina, los que quieren anegar en maneras populistas de estar nuestra fundamental manera de ser que definió para siempre José Antonio. ¿Cómo reacciona la Falange Española Tradicionalista ante este veneno interior? Nos da pena decirlo, pero cuando leemos diariamente la prensa del movimiento vemos—salvo excepciones raras en fortalezas y en ritmo de absoluta pureza—otras actitudes demasiado alegres y confiadas. Vemos un continuo tratar de cuestiones abstractas olvidando la realidad demasiado concreta del peligro, vemos en las columnas de nuestros diarios, alabanzas a García Morente y a Pérez de Ayala, excitaciones a la Dictadura, exaltaciones del nacionalismo, cantos a la hispanidad, artículos de Romanones y de Aznar. Vemos las firmas de ilustres camaradas en periódicos que son por su naturaleza enemigos de todo lo totalitario, de todo lo intransigente, de todo lo religioso y militar, de todo lo que es exactamente la Falange. «Estad vigilantes para no caer en tentación» dice el Evangelio, y vemos con pena que la Falange duerme en el sueño de los estupefactos, que quizás sutilmente sin que ella lo note ha ingerido. La tentación está en la voz que incita a romper la hermandad nuestra en los treinta dineros de vanagloria que se lanzan al volver las esquinas, en las invitaciones a la vida cómoda y al descanso. ¡En todo lo que no quiere el Caudillo! Demos nuestra voz de alerta camaradas de España. Hoy más que nunca es necesario estrechar la guardia y no distraerse en limosnas sin importancia. El servicio del Caudillo exige un diario afán por limpiar el camino de parásitos que lleven en su zalema pegajosa y rastrea el puñal que ha de clavarse en la carne de la Falange. No se olvide que nuestra misión es difícil hasta el milagro y que al cumplirse el milagro veremos un paraíso difícil donde no se conozca el descanso.

De «Arriba España».

DELEGACION SINDICAL PROVINCIAL

Los Accidentes del Trabajo y las Mutualidades y Compañías de Seguros de Accidentes

Por la Subsecretaría del Ministerio de Organización y Acción Sindical se anuncia a esta Delegación Sindical para su difusión, que el Excmo. Sr. Ministro se ha enterado de que algunas Mutualidades y Compañías de Seguros se niegan sistemáticamente o se retrasan con fútiles pretextos al pago de indemnizaciones obligadas por accidentes, del trabajo.

El Ministerio ha dictado una Orden, que se cumplirá en breve, encaminada a cortar de raíz ese abuso intolerable, Orden tajante que concede a las víctimas de accidentes, pronto, eficaz y especialísimo amparo en su infortunio.

Las entidades que incumplan sus obligaciones en el pago de accidentes serán multadas y hasta eliminadas del Registro, con la consiguiente liquidación.

Para hacer eficaz la indicada Orden del Ministerio de Organización y Acción Sindical requiero:

PRIMERO.—A las Mutualidades y Compañías de Seguros que trabajen el ra-

mo de accidentes para que la Orden del Excelentísimo señor Ministro de Organización y Acción Sindical aludida, sea cumplida.

SEGUNDO.—A las Delegaciones Sindicales Locales y dependientes de mi autoridad, para que acojan y me transmitan cuantas quejas y reclamaciones legales hagan los trabajadores, víctimas de accidentes, o causahabientes de trabajadores, que se hallen perjudicados por la actitud de indicadas Mutualidades y Compañías, quejas y reclamaciones que habrán de enviarse a esta Delegación y que formularán los interesados en escrito circunstanciado y debidamente autorizado.

Por Dios, España y su revolución Nacional-Sindicalista.

Cáceres, 30 de Junio de 1938.—II Año Triunfal.

El Delegado Sindical Provincial,

MANUEL VILLARROEL

BAR NUEVA ESPAÑA

(Antes ROYALTY)

especialidad en callos, meriendas y aperitivos

General Ezponda, 12

Fuero del Trabajo

Base primera

LEY DEL TRABAJO

La religión cristiana nos enseña que el hombre fué creado libre y trabajador. No nació, por consiguiente, condenado al trabajo, sino destinado al trabajo.

Resumiendo en sí el hombre todas las energías esparcidas en el universo, debe prestar ayuda al esfuerzo de los demás seres, aplicar el dominio de la luz que desciende de los astros, y multiplicar los frutos que nacen en la tierra.

Más esto no es un castigo; es un Destino.

Dios es la misma actividad; así nos lo dicen las renovaciones incansables de la vida universal, que rige su Providencia. Al formar al hombre a su imagen, le concedió también el honor de asociarle a su tarea; para que se asemejara a El en el obrar, como se asemejaba en el ser. Así fué colocado en el Paraíso, no para gozar sin trabajo, sino para gozar en el trabajo.

El hombre ha sido constituido en su origen por Dios contramaestre o capataz en el inmenso taller de nuestro planeta; de modo que el trabajo, sea intelectual o manual, le fué asignado como empleo normal de su vida, como complemento del trabajo de toda la naturaleza, y sobre todo como el esfuerzo solidario que le asocia a la fecundidad del Creador.

Es cierto que cuando el trabajo en sí, no sea un castigo, hoy lo es en su realización; de tal suerte, que las palabras trabajo y pena son sinónimas. Mas es necesario considerar en éstos dos cosas: el acto, en todo conforme a la naturaleza humana; y la pena inherente al acto, que es el castigo por su rebeldía. Es la respuesta que el Señor le dió con la resistencia de los elementos materiales a su loca pretensión de declararse independiente. «La tierra será maldita por tu causa; con grandes fatigas sacarás de ella el alimento. Mediante el sudor de tu rostro comerás el pan».

En consecuencia, según la doctrina católica, inspiradora de nuestra civilización, el trabajo antes que castigo es condición natural del hombre. Todos tenemos que trabajar, empleando nuestras energías, «según la vocación personal»; pues una obligación uniforme e impuesta sin respeto a la inclinación individual sería un atentado contra la naturaleza y contra la sociedad. Todos hemos de trabajar, porque sin trabajo no hay virtud, ni progreso, ni vida.

Trabajar, esta es la Ley de la cual dimanan un deber y un derecho. Así se consigna terminantemente en el Fuero: «El derecho de trabajar es consecuencia del deber impuesto al hombre por Dios, para el cumplimiento de sus fines individuales y la prosperidad y grandeza de la Patria».

Exaltación del trabajo

Es el trabajo la aplicación reflexiva de nuestras facultades a la consecución de un efecto útil; es la actuación de la energía humana, que, obediente a los anhelos del espíritu, busca sin escanso su perfección y la del medio en que vive; porque el progreso es la

tendencia hacia un ideal infinito, cuya conquista exige un esfuerzo constante, una gimnasia trascendental que da ocasión al atletismo para el desarrollo de la fuerza humana en orden a la adquisición de los bienes y dominio de la naturaleza.

Todo lo que existe en el mundo, pertenece al hombre; más todo ha de hacerlo suyo en virtud de un esfuerzo, de un trabajo personal, a veces acumulado; a que se reducen las distintas maneras de adquirir la propiedad. Por esto el trabajo es raíz y sustancia de la legitimidad del capital.

La experiencia demuestra que la ociosidad disipa, el trabajo acumula, y el capital más enorme, el patrimonio más rico se desvanece con increíble facilidad sin el trabajo constante, que da cohesión y consistencia a la masa de la riqueza.

Los pueblos laboriosos, que vieron en el trabajo una virtud excelsa, son los que dejaron en la historia una estela imborrable, marchando al frente de la civilización y realizando las conquistas materiales y morales más gloriosas.

Las sociedades, en cambio, influidas por el marxismo, a pesar de sus alardes progresistas son decadentes; porque el marxismo es retrógrado y envilecedor, ya que empequeñece al hombre y labora en favor del raquitismo de la raza y de la degradación de las naciones. Al quitar el estímulo al trabajo, conduce a un estado de petrificación, de inmovilidad, de determinación, en que los hombres pierden la espontaneidad de la vida, y se convierten en instrumentos sin movimiento propio. Reduciendo además el trabajo a la categoría de un mero valor económico, el trabajador es una máquina que carece de la finalidad ética que le eleva y dignifica; no dejándole más acicate que el que le ofrece un puñado de cobre; ni rigiéndole otra política que la de los guarismos; política degradante, porque ahoga los altos ideales y es fuente perenne de ambiciones, egoísmos y de luchas estériles o fratricidas.

El Estado Nacional-Sindicalista en su anhelo de elevar a la Patria a su pasada grandeza, «valora y exalta el trabajo, fecunda expresión del espíritu creador del hombre y en tal sentido, le protegerá con la fuerza de la ley, otorgándole las máximas consideraciones».

En el nuevo poema de la España nueva esta epopeya heroica de las luchas guerreras, tiene que ser el preludio de otra epopeya, si cabe, aún más gloriosa: la epopeya del trabajo, la lucha constante y pacífica del esfuerzo humano, la emulación santa de todos los españoles, para en un empeño unánime, en una tarea armónica, colocar a la Patria en la cumbre, a donde de llama su Destino.

M. DE C.

ANUNCIASE EN «LA FALANGE»

CAMPAMENTOS

Su instalación, obligación moral de todos

¡Por las juventudes del Imperio!

Desfilaban ayer, virilmente—que decir marcialmente no nos parece expresión tan llena de contenido físico—los cadetes que actualmente son adiestrados para instructores de gimnasia dentro de nuestras organizaciones juveniles, y su paso, un paso exacto y armónico con el resto de los movimientos del cuerpo y extremidades superiores, despertaba exclamaciones de entusiasmo en los transeúntes. «Estos son los «mozos» del Imperio», dijo alguien a nuestro lado y teniam razón. Daban al vocablo «mozo», toda la acepción ruda que tiene entre nosotros. Idea de fortaleza, de reicidadumbre varonil, de base, de algo que ya se presente en nosotros y nos hace estremecernos de orgullo y de fé.

Y nosotros pensamos al ver hecha carne de realidad esta iniciativa de nuestro Jefe Provincial, al observar el paralelismo que se sigue dentro de nuestra Falange en la formación armónica del edificio humano, espíritu y músculo, en nuestros CAMPAMENTOS, en esos campamentos que para nuestros juveniles están organizándose actualmente; y pensamos también en los beneficios que reportarán a estas juventudes, que orgullosas veíamos desfilar por nuestras calles, sólo hace unas horas. Y pensábamos cuánto obliga este deber de dar a la Patria hijos fuertes, sanos, capaces de hacerla imperar, de hacerla tener voluntad de Imperio.

Y sin querer recordábamos también la cifra alcanzada por la suscripción para los campamentos, 23.761'05. Cantidad pequeña, pobre, que nosotros no queremos achacar—su poca cuantía—a pobreza de generosidad, sino a olvido, a dejación; porque no a límites, ni siquiera en hipótesis, que en esta hora, haya quien pueda desconocer los deberes, que para hoy—y hoy el sacrificio de nuestros mejores, darlo todo sin pedir nada, lo hacen para el mañana—y para el futuro imperial de España tienen para con sus juventudes, que al cabo serán los que afirmarán nuestra unidad, nuestra grandeza y nuestra libertad en el mundo.

A los olvidadizos, y no decimos a los remisos, porque no admitimos, esta postura, lo decimos hoy. Por las juventudes del Imperio, sed generosos, entregando vuestros donativos, que al cabo estos se os devolverán con creces, al daros una Patria fuerte por el valor absoluto de los hijos que así ayudaréis a formar.

Los donativos para nuestro campamento de juveniles, se reciben en la Delegación Provincial de Juventudes. General Ezponda, I. Principal.

«Nuestro tiempo no da cuartel. Nos ha correspondido un destino de guerra en el que hay que dejarse sin regateo la piel y las entrañas»

José Antonio.

Tareas de la Falange

Clausura del cursillo apícola en Piornal, con asistencia de nuestro Jefe Provincial

En la pasada semana se han dado por terminadas las tareas del cursillo apícola desarrollado por las camaradas de la Hermandad de la Ciudad y el Campo de nuestras secciones femeninas.

Con el fin de asistir a la sesión de clausura, acudí a Piornal, donde los cursillos venían celebrándose, nuestro Jefe Provincial, que fué recibido por las autoridades locales, director del Cursillo Ingeniero señor Barandiarán, profesores del mismo y Delegada Provincial de la Hermandad, Camarada Purita Pulido.

El señor Barandiarán hizo el resumen de lo actuado, y felicitó a las camaradas de la Sección Femenina por el entusiasmo puesto en su aprendizaje, expresando su confianza en la eficacia que las lecciones desarrolladas habían de tener en un futuro próximo.

Suelto el enjambre femenino—permítasenos la expresión, ya que de abejas hablamos—a la gravedad del momento sucedió la alegría propia de quienes dan cima, feliz y gozosamente a su labor, llenando el ambiente los cánticos y

los himnos que dicen de sonrisas y amaneceres...

Nuestro Jefe provincial fué invitado a observar la organización y actividad de una colmena que le fué mostrada por uno de los profesores de cursillo, del que escuché las curiosidades que ofrece su maravillosa organización.

Horas después regresó a Cáceres con las camaradas que habían asistido al cursillo, siendo todos despedidos con muestras de gran afecto y sentimiento; nuestra Falange Femenina, pese a su no muy larga estancia, y como siempre, se había ganado la voluntad de aquel vecindario que las veía partir con tristeza.

OBRERO:

Todos tus derechos están protegidos como nunca lo estuvieron. El Ministerio de Organización y Acción Sindical, y todos los organismos dependientes del mismo, las Centrales Nacional-Sindicalistas, tienen como misión primordial, la tutela de todos y cada uno de los elementos productores. Tú, por ser el más desorientado hasta hoy, y el más necesitado de justicia, interesas sobre todo. Danos a conocer los casos de infracción de la Ley de Accidentes de Trabajo, y todas las demás leyes sociales.

¡El nuevo Estado no tolera injusticias!

Tip. de Floriano Carrasco, 40.-CÁCERES